
平成２８年１１月

袋 井 市 議 会 定 例 会

代表質問通告内容

袋 井 市 議 会

インターネットで本会議の中継（録画）放送を行っています。

Ｙahoo！やGoogleなどの検索画面から、

袋井市議会 を検索して、ご覧ください。

傍聴者の皆様へ

携帯電話はマナーモードに切り替えをお願いします。



１２月６日（火）午前

質問順序 質問形式 会派名 質問者 ページ

１番 一括 自民改革クラブ 秋田 稔 議員 ････１

２番 一括 市民くらぶ 寺井 紗知子 議員 ････３

１２月６日（火）午後

３番 一括 緑風会 大場 正昭 議員 ････４

４番 一問一答 新生ふくろい 寺田 守 議員 ････６
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質問順序 １ 会派名 自民改革クラブ 質問者 秋田 稔

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

１ 市長の政治姿勢について１ 市長の政治姿勢について１ 市長の政治姿勢について１ 市長の政治姿勢について

平成13年当選以来、今日まで袋井市発展のために数々の事業を手掛け、中東遠の

中軸都市として今日を迎えています。そうした中、原田市政の15年間を振り返りお

伺いします。また、任期満了に伴う市長の今後の抱負について伺います。

⑴ 原田市政、合併後３期10年余をどのように総括をさせるかお伺いします。

⑵ 市長が市民に約束したマニフェスト、着実に達成されたもの、また、実現に

向け実施中、検討中、未着工等あると思いますが、任期をあと少しどう評価し

ているか。

⑶ 原田市政を継続推進するため、４期目に対する挑戦と素直なお考えをお伺い

します。

２ 新年度予算編成方針について２ 新年度予算編成方針について２ 新年度予算編成方針について２ 新年度予算編成方針について

財政が厳しい状況の中、当市の景気の動向をどう捉えているか、それを踏まえて

新年度予算の編成をどう実施するか基本的な考えを伺う。

３ 総合計画の進捗状況について３ 総合計画の進捗状況について３ 総合計画の進捗状況について３ 総合計画の進捗状況について

第２次総合計画も来年度２年目を迎える。地方創生事業も本格的に始まり、袋井

市にとって重要な施策実施年になります。そこでお伺いします。

⑴ まちづくりの基本目標である「子育てするなら袋井市」「定住するなら袋井市」

「市民力なら袋井市」と揚げているが、今一度その内容と現段階での進み具合、

今後の取り組みについて伺う。

４ 財政の見通しについて４ 財政の見通しについて４ 財政の見通しについて４ 財政の見通しについて

健全な財政運営を堅持しつつ市民ニーズに的確に応えるためには、確固とした財

源の裏付けが必要だと思います。そこで財源の確保についてお伺いします。

⑴ 計画期間を10年間とした一般財源ベースでの財政見通しを策定したが、その

内容と今後の財政運営の方針について。また、市税収入や人件費の見通しを伺

います。各種財政指標に基づく財政規律の管理についてお伺いします。

⑵ 毎年、地方債発行額を元金償還額以下にすることを目標として取り組んでい

るが、その見通しについて伺います。

⑶ 基金残高は財政調整基金と減債基金合わせ19億円以上を達成すると目標にし

ているが、現在の状況と内訳、今度の見通しについて伺います。

⑷ 経常収支比率は90％以下を目標としていますが、現在の状況と内訳、今後の

見通しについて。

⑸ 公会計財政諸表のデータについては、今後、世代負担の公平性が保たれるよ

うに財政を見通す上で活用を検討する必要があると考えるが、現段階での活用

状況と今後の活用方針についてお伺いします。
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質問順序 １ 会派名 自民改革クラブ 質問者 秋田 稔

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

５ 行政改革の取り組みについて５ 行政改革の取り組みについて５ 行政改革の取り組みについて５ 行政改革の取り組みについて

平成18年度からの第１次行政改革実施計画においては、全体で45億円の行政改革

の効果を出したとしているが、今後の財政状況は厳しく、さらに行政改革に取り組

むことが必要だと思います。そこで伺います。

⑴ 第２次行政改革前期実施計画推進にあたり常に歳出改革に取り組むためには、

①健全な財政目標の遵守 ②補助事業の見直し ③公共資産（新たな収入の確

保） ④納税環境の充実と滞納整理の強化等について、それぞれ現状と課題、

取り組みの概要効果、また、達成目標や年度効果について、市民に積極的に情

報公開することで理解を得ていくことが必要だと思いますがご見解をお伺いし

ます。

６ 道路問題について６ 道路問題について６ 道路問題について６ 道路問題について

⑴ 国道150号バイパスの４車線化と路線の早期決定についてお伺いします。

⑵ 森町袋井インター通り線の早期路線決定と実施についてお伺いします。

７ ＪＲ袋井駅北口市有地の活用について７ ＪＲ袋井駅北口市有地の活用について７ ＪＲ袋井駅北口市有地の活用について７ ＪＲ袋井駅北口市有地の活用について

袋井商工会議所より、市、議員に配布された要望書、まちづくりに関する諸計画

の立案項目において、北口市有地の活用について市長より現時点での考え方、方向

性をお伺いします。

⑴ 民間が民間の土地に建設することではなく、市有地を民間に貸し付けること、

また、現の総合センターの取り扱い等の方向をお伺いします。

⑵ 新たな商工会議所会館建設に伴う建設補助金及び運営補助金の在り方、新た

な駐輪駐車場の確保など、さまざまな課題・問題が多く、協議が必要となりま

すのでお伺いします。
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質問順序 ２ 会派名 市民くらぶ 質問者 寺井 紗知子

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

１ 市政運営１ 市政運営１ 市政運営１ 市政運営

来年４月の改選時期が間近になってきたことを踏まえ、

⑴ これまでの市政運営において、成果と思われていること、また道半ばと思わ

れているものはどうか。

⑵ 市長の政治姿勢について、市民はどのように受け止めているとお考えか。

⑶ 少子高齢化時代を迎え、苦悩する自治会組織について

ア 自治会の現状と今後をどのように見ているか。

イ 横並びではない自治会や課題への対応は。

⑷ 平成３年、国に認定された「原野谷川ふるさとの川モデル事業」の整備につ

いて

ア 原野谷川ふるさとの川整備計画の現状はどのようになっているか。

イ 散策道などの事業の継続について伺う。

ウ 水上ステージ実現の可能性はどうか。

⑸ 安心して子どもを産み育てられる環境について

ア 本市における食物アレルギーの子どもの状況は。

イ 生活管理指導表の補助金導入の考えは。

ウ 乳幼児など早い段階からの計画的な指導体制と各分野の連携強化は。

エ わかりやすいパンフレット作成はどうか。
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質問順序 ３ 会派名 緑風会 質問者 大場 正昭

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

１ 新年度予算編成１ 新年度予算編成１ 新年度予算編成１ 新年度予算編成

いよいよ新年度における予算編成の時期となった。一般会計及び特別会計予算編

成の基本方針、予算額について伺う。それぞれの要求項目別の留意点、経常経費と

政策経費の動向について、詳しく伺う。

⑴ 歳入確保と歳出の見通しをどう捉え、平成29年度、どのような予算編成を行

っていくのか、基本的な財政運営の考え方はどうか。また、重点項目は何か。

⑵ 新市総合計画を新年度予算にどのように反映していくのか。また、今後の財

政の見通しはどうか。中期的な収支の見通しは。自主財源の確保についてはど

うか。例えば、「教育ネットワークシステム」、「中央図書館」、「海浜公園等整備」

などの事業はどうか。

⑶ 補助金、負担金等の支出についてはどうか。その金額と削減する施策の考え

方は。補助金等の見直しを検討する考えは。

⑷ 政策評価結果等は、どのように今後反映していくのか。

⑸ 平成29年度から平成31年度までの合併特例債41億円と、地域振興基金12億円

の対象事業は何か。また、公共施設マネジメント、新規建設事業を含め、どの

ような財政運営となるのか。

２ 元気で活力ある袋井市に向けて２ 元気で活力ある袋井市に向けて２ 元気で活力ある袋井市に向けて２ 元気で活力ある袋井市に向けて

（新市建設計画の総括と今後の重点事業とまちづくり）（新市建設計画の総括と今後の重点事業とまちづくり）（新市建設計画の総括と今後の重点事業とまちづくり）（新市建設計画の総括と今後の重点事業とまちづくり）

人口減少・高齢社会への対応を確実に推進する必要がある。市の重要施策の主な

柱について、伺う。

⑴ 将来にわたり安定した都市経営を目指すため、企業誘致、優良宅地の供給、

観光振興についての考え方は。

⑵ 新規の土地区画整理事業の実施の考えは。例えば、鷲巣下地区、久能地区な

どの整備を図る考えは。

⑶ (都)森町袋井インター通り線のその後の進捗状況と展開はどうか。

⑷ 宇刈、三川等の企業立地調査のその後はどうか。

⑸ 自然災害に強い都市をつくるため、その基盤整備、ハード・ソフト面での強

化など、今後の防災対策をどう考えているか。

⑹ グリーンウェーブ地等の松枯れ対策はどのように進めていくのか。

⑺ 若者が結婚・子育てしやすいまちをつくるため、子育て支援の充実、教育環

境の整備、出会いの機会の創出などへの取り組みはどうか。

⑻ (仮称)「袋井南認定こども園」の整備や、民間保育園の認定こども園化はど

うか。

⑼ 山名小、袋井北小、周南中等の児童・生徒の増加に対する対応はどうか。

⑽ 浅羽中学校の公共施設の建て替えはどうか。平成27年度は予算執行を見送っ

たが。

⑾ スポーツ振興、地域づくり・コミュニティの推進など、健康寿命を延ばす施

策の展開はどうか。

⑿ 「健康文化都市の建設」にあたり、どう将来像を考え、達成度をどのように

設定していくか。また、重要な要素は何か。
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質問順序 ３ 会派名 緑風会 質問者 大場 正昭

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫

⒀ 地産地消を進め、食と農の推進・取り組み、耕作放棄地への対策、里山の再

生など、農地を大切にし、緑豊かな環境保全に努めることはどうか。農を活か

したまちづくりの推進について、伺う。

⒁ 先般の議会で質問した、「市民の役割」、「行政の役割」のもと、市民との協働

による市民主体についてはどうか。

⒂ 官民協働のまちづくりのこれまでの検証と、公民館のコミュニティセンター

化への取り組みについてはどうか。

⒃ また、上記のことや、地域資源の魅力化・発信、シティプロモーションの関

係をそろそろ具体化、政策化していく考えは。

⒄ (仮称)「東海道どまん中 袋井宿宿場まつり」などの毎年開催を提案するが、

どうか。

⒅ 国際姉妹都市ヒルズボロ市との今後の交流はどうか。



- 6 -

質問順序 ４ 会派名 新生ふくろい 質問者 寺田 守

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫≪一問一答≫

１ 子育て支援１ 子育て支援１ 子育て支援１ 子育て支援

少子化対策、女性活躍社会の切り札でもある子育て支援施策について伺う。

⑴ 保育所への入所待機児童数は平成28年度25人であったが、次年度は解消され

るのか。

⑵ 女性の社会進出などの社会構造の変化を見据え、需要予測の精度を高める必

要はないか。

⑶ 放課後児童クラブへの入所を小学校６年生まで順次引き上げる施策について、

実現の見通しはどうか。

２ 袋井宿開設四〇〇年記念事業２ 袋井宿開設四〇〇年記念事業２ 袋井宿開設四〇〇年記念事業２ 袋井宿開設四〇〇年記念事業

袋井宿開設四〇〇年記念事業の中心であった10月29、30日の記念祭は、多くの市

民で賑わった。事業の総括と今後の取り組みについて伺う。

⑴ 記念祭には予想を上回る55,000人が街道に集まり賑わいを見せたが、どのよ

うな感想を持たれたか。

⑵ 今後、この事業の継承と継続性について、どのように考えているか。

⑶ メモリアル施設の今後の利活用と整備についての考えはどうか。

３ 袋井ブランド農産物３ 袋井ブランド農産物３ 袋井ブランド農産物３ 袋井ブランド農産物

当市の優れた農産品の販売は、生産者への支援と共にシティプロモーションの大

きな柱ともなっている。今後の展開について伺う。

⑴ 市場調査やブランド化を進めていく必要があると思うがどうか。

⑵ 贈答を含め、地元での消費を拡大していく必要があると思うがどうか。

⑶ インターネット販売、免税販売など新しい販売方法への支援について伺う。

４ 浅羽南部地域の振興４ 浅羽南部地域の振興４ 浅羽南部地域の振興４ 浅羽南部地域の振興

津波避難施設「命山」の完工も間近となり、浅羽海岸の防潮堤の建設も進められ

ている。今後、本格的に南部の活性化に取り組む必要があるが、対策を伺う。

⑴ 安全宣言をいつするのか。

⑵ 袋井幸浦の丘プロジェクトにおける今後の利活用は。

⑶ ベトナムとの交流。


